

[Cubadebate](#)



**La Habana acoge desde este martes el tercer ciclo de diálogos de paz entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) .**

En marzo pasado, el Gobierno de Colombia y el ELN firmaron el Acuerdo de México, considerado la hoja de ruta hacia un pacto de la sociedad colombiana que lleve al gran Acuerdo Nacional y a la reconciliación, fruto de transformaciones estructurales. El acuerdo contempla también los elementos iniciales para la participación de la sociedad y para el cese al fuego. La cita en La Habana daría continuidad a esos consensos.

El pasado 29 de abril, el director general de América Latina y el Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano, Eugenio Martínez, aseguró que Cuba garantizaría las condiciones para el tercer ciclo de diálogos entre las partes.

El canciller Bruno Rodríguez afirmó, a su vez, en Twitter que su país actuaría con la tradicional disposición e imparcialidad que la caracteriza en su condición de garante y sede alternativa.

En marzo último, el Alto Comisionado de Paz también confirmó que Cuba había aceptado ser anfitrión de este tercer ciclo y destacó “que **las delegaciones de paz del Gobierno colombiano y del ELN agradecen**

**profundamente al Gobierno cubano** y a su pueblo por la disposición incondicional y el [apoyo fundamental](#)".

Por medio de un comunicado, señalaron que el compromiso permanente y neutral del país antillano con la reconciliación de los colombianos demuestra, contra cualquier señalamiento que pretenda ponerlo en duda, que Cuba es un faro de esperanza y de paz para el resto del continente.



*El jefe negociador del Ejército de Liberación Nacional (ELN), Pablo Beltrán. Foto: EFE*

Este 1 de mayo, Pablo Beltrán, jefe negociador del ELN, ofreció declaraciones a la prensa, en las que aseguró que su objetivo en La Habana es pactar un cese al fuego con el Gobierno de Colombia, pero pidió "realismo" en su definición para "que funcione al cien por ciento", según cita EFE.

**"Venimos a este ciclo a pactar un cese al fuego"**, aseguró Beltrán y subrayó que esa medida, que apuntó que será "preliminar" porque no se trata de un cese "de fin de conflicto", debe ser "totalmente loggable, medible y evaluable".

Para lograrlo, adelantó Beltrán, partirán de la experiencia de un alto

al fuego temporal realizado por el ELN en 2017 cuando el Papa visitó Colombia. Argumentó que el objetivo es que se pueda contribuir a construir confianza para avances mayores.

El jefe negociador del ELN reconoció que la agenda de las negociaciones de paz con el Gobierno colombiano, que concibe la paz como “transformación social” y no como mera “pacificación”, genera algunas resistencias en el país sudamericano.

Consideró como una “novedad” esa concepción del proceso de paz y afirmó que se logra gracias a la llegada de un gobierno progresista como el que encabezan Gustavo Petro y Francia Márquez.

**“Si los problemas de Colombia son grandes, estructurales, no nos podemos quedar en cosas cosméticas o superficiales”**, dijo Beltrán en el diálogo con medios internacionales y colombianos la víspera.

Reconoció, asimismo, que el “problema” es que este cambio de concepción de la paz “es un salto político muy grande que no todo el mundo en Colombia entiende y no todo el mundo en Colombia lo comparte”.

En ese sentido, abogó por trabajar para que “cada vez más gente respalde” esa idea de “transformación estructural”, esfuerzo en el que -dijo- el ELN se siente “socio del Gobierno”.

Antes de la Instalación del Tercer Ciclo de la Mesa de Diálogos de Paz, entre el Gobierno de Colombia y el Ejército para la Liberación Nacional (ELN), hoy, 1 de mayo, Pablo Beltrán representante del ELN ofreció declaraciones a la prensa. [pic.twitter.com/1tEEXD1Rlk](https://pic.twitter.com/1tEEXD1Rlk)

- Centro de Prensa Internacional (@MinrexCpi) [May 1, 2023](#)

**El Gobierno colombiano subrayó también este lunes que “uno de los grandes desafíos” del tercer ciclo de negociaciones de paz con el ELN es “alcanzar un cese al fuego bilateral”.**

En un comunicado difundido en la prensa local, el Ejecutivo recuerda lo alcanzado hasta el momento en las dos primeras rondas, en Venezuela y México.

“Uno de los grandes desafíos que deberá enfrentar este nuevo ciclo de diálogos de paz está relacionado con el clamor nacional e

internacional por alcanzar un cese al fuego bilateral que facilite la participación ciudadana y el desarrollo de las acciones y dinámicas humanitarias pactadas en el Acuerdo de México”, señala el texto.

El Gobierno de Gustavo Petro señaló además que en el primer ciclo, celebrado en Venezuela en noviembre pasado, “se confirmó la importancia del restablecimiento de estos diálogos”. En la segunda ronda, agregó, “se estableció una nueva agenda” conjunta con una “visión común en torno a la paz”.

Las negociaciones entre el Gobierno y la guerrilla estuvieron interrumpidas durante cuatro años. Se reanudaron en 2022 en [Venezuela](#), y posteriormente se realizaron en [México](#).

El documento prosigue diciendo que el tercer ciclo de diálogos “representa a la vez un homenaje y un desagravio” para Cuba, que debe “su inclusión injusta en la lista de países patrocinadores del terrorismo” que elabora unilateralmente Washington a su implicación en las negociaciones.

**El Gobierno colombiano y su presidente Gustavo Petro exaltan “los esfuerzos realizados” por Cuba como garante de los diálogos, “símbolo internacional de unidad en la lucha por la paz de la América Latina y el Caribe” y “comprometida históricamente con la paz en Colombia”.**

Hilo:

1/4. Hoy comienza en La Habana, Cuba, el tercer ciclo de diálogos entre el Gobierno y el ELN; un ciclo que tiene significado trascendental para el futuro de la paz de Colombia: [pic.twitter.com/RrflDNG5TI](https://pic.twitter.com/RrflDNG5TI)

– Iván Cepeda Castro (@IvanCepedaCast) [May 2, 2023](#)

Los contactos entre el Gobierno de Colombia y el ELN comenzaron durante el período de presidencia de Juan Manuel Santos, pero quedaron suspendidos en 2018, cuando tras un atentado de la guerrilla el entonces presidente, Iván Duque, congeló las conversaciones.

El pasado agosto se reiniciaron formalmente las conversaciones, al poco de llegar Gustavo Petro al Gobierno con su propuesta de Paz

# La Habana acoge tercer ciclo de diálogos de paz entre el Gobierno de Colombia y el E

Last Updated: Tuesday, 02 May 2023 16:46

Hits: 223

---

Total. El acto tuvo también lugar en La Habana.